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量力而行才靠谱

谈到自己的理财方法，李炜给出了
这样的建议，“应该是你管钱，而不是钱
管你”、“要充分利用好手中的钱， 不要
被钱束缚住”、“可以超前消费， 前提是
你要有还款的能力，如果没有，就不要
滥用信用卡”。

他曾是快乐男声冠军，本周刚在“音乐风云榜新人盛典”斩获两项大奖

李炜：应该你管钱，别让钱管你
他才华出众，夺得2010年快乐男声冠军头衔；他勇于挑战，参加《舞

动奇迹》带给我们惊喜和感动；他低调做人，高调唱歌，他就是近来人气
急升的歌手———李炜。9月17日，他在第五届“音乐风云榜新人盛典”中，
成功斩获年度新人奖和最佳突破歌手两项大奖，成为当之无愧的偶像与
实力兼具的新生代歌手。

■记者 何梦青

从李炜的身上其实看到的是当代80后的影子，80后现
在都走上了社会，进入了职场，也正值适婚年龄，需要“房
子”、“车子”和“票子”的时候，所以合理的理财规划是件十
分重要的事情，应当选择适当风险的理财，在有限的收入
下，积少成多。

【建议一】 尽早独立，承担自己的生活成本
在自己赚钱花费的前提下，会比较合理地安排自己的

物质需求，不会盲目地去攀比，超前消费。

【建议二】 消费在可控的能力范围内
李炜对于鞋帽类有收藏的爱好，但是也在他的经济能

力范围内。随着年龄的增长及社会阅历的沉淀，收藏的物
品应该具有更高的收藏价值，例如银行的纸黄金、白银及
纪念币等。另一方面，李炜的工作性质比较忙碌，亲力亲为
地去搜寻心爱的收藏品会比较花费时间，而中信银行针对
高端贵宾客户有最优价格代购服务，这样既节省了李炜的
时间也花费更少的金钱。

【建议三】 信用卡合理利用，会是理财好帮手
我建议信用卡办理不超过两张，选择一张工资卡

银行的信用卡，并跟工资卡绑定，可以实时还款。另外
一张可以选择一张优惠活动比较多的卡，为日常生活
节省部分开支。其实合理的使用信用卡，可以养成精
打细算的生活习惯，也可以使他们的资金最大限度地
获取收益。如，日常生活一直用信用卡消费，并在还款
日还款，这样工资及闲散资金还有20到50天的活期利
息可以获取。同时，信用卡还可换取积分，李炜因为工
作会经常乘坐飞机，积分可以换取相应的里程，可谓
一举两得。

【建议四】 尽早学会理财常识
.你不理财，财不理你。如果一味地把钱交给父母打

理，则永远没有给自己培养理财观念的机会，所以建议李
炜稍微留心一些财经方面的信息， 尽早学会一些理财常
识，或是交给银行的专业人士打理。例如，中信银行推出
的理财宝白金卡的理财宝套餐及通知存款等， 这些服务
会在客户的账户资金达到一定要求时， 选择更高收益的
计息方式。而对于达到白金及钻石级别的客户，中信银行
会有专属的贵宾经理或贵宾团队， 来对客户的资产进行
合理配置。

■中信银行长沙金山支行贵宾经理 李青

慈善是理财的升华

李炜是个有爱心的人，出道不久
他就参加了很多公益活动，也捐助了
一些贫困地区的孩子。谈到自己的捐
助行为，李炜说他只是做了一些力所
能及的事情，借助自己艺人的身份和
影响力号召更多的人去关心和帮助
那些需要帮助的人。李炜在自己的微
博中也呼吁粉丝们一起做一些捐助
活动，比如把自己不穿的衣物捐赠出
去。

对于理财，李炜懂的并不是太多，
但是他所做的捐助行为却与那些慈善
企业家们不谋而合。郑渊洁说，顶级的
理财就是拿自己的钱从事慈善事业。
如果我们每个人都能将慈善融入到自
己的理财计划中去，也许我们的国家、
社会、民众会更有希望。

高中时打工挣得三百元工资

2008年，还在读高中的李炜就开始了人生
中的第一份工作，在麦当劳当服务员。“我在麦
当劳干了一个星期，当时的工资是三百块钱。”
李炜是个要求独立的男生，他说自己不想总是
问父母要钱，就决定勤工俭学自己挣零花钱。

与外界谣传的“富二代”完全相反，家里人
对李炜物质上的满足还是十分有节制的。为了
划清自己与“富二代”的界限，李炜向记者透
露，他在上大学的时候，家里曾一度只给过每
月50元的零花钱。 面对记者吃惊疑惑的眼神，
李炜补充道：“没有啦，那是因为我在外面唱歌
打工啊，基本上不需要家里负担的。”

外形气质优越的李炜因为唱得一好歌，大
学时就开始了在餐厅、 酒吧驻唱的打工生涯。
他那些潮品玩意大多是自己挣来的工资买来
的。提及这些往事，李炜一脸的骄傲与自豪。

钟爱球鞋和牛仔裤

潮男李炜钟情于收藏牛仔裤和球鞋，他说
家里的鞋子已经多得数不清了。 虽然喜欢收
藏，但并不只是满足自己的购物欲望，每一双
鞋子都会拿出来穿。李炜说，自己是个喜新不
厌旧的人，两三年前的鞋子都仍然会穿。

“每一双球鞋都有自己的文化价值， 对我
而言，球鞋就是艺术品。”李炜不仅爱鞋，更懂
鞋，“我不只是一味追求价格高的鞋子，即使是
一百块的鞋子，只要喜欢我也会买。”

李炜坦言，太贵的鞋子是不会买的，“一两
千块的鞋子就很好了，没必要买很贵的，五六
千的鞋子就离谱了点。” 虽然出道已经有一段
时间， 但是李炜还是保留着以前的好习惯，并
不会因为财力的增加就放纵自己的欲望。

对于不穿的鞋子，李炜也给它们安排了好
的去处，“一般我都会捐出去， 给那些需要的
人。”

最爱美食，出门骑车或坐地铁

李炜平时的开销并不大， 衣服基本上都由品牌店赞助，“我
最大的开支应该都在美食上，只要有好吃的店子，我都会去尝
试。”

李炜出行的方式跟一般艺人不同。“我没有考驾照， 不会开
车，也没有买车。出门都是搭地铁或者骑单车。”李炜是个环保主
义者，他一直呼吁粉丝们这样做。

“我从来不办信用卡，这样比较能控制消费欲望。”李炜说。
李炜喜欢时尚的东西，但不拜金，也不追求奢侈品。“我只买

过一个奢侈品，就是我的包。当时只是考虑买一个经久耐用、质
量好的包。”李炜说自己不喜欢有大logo的东西，买的包也是看
不见logo的，这样低调一些。说到这里，李炜露出一些笑容，看
起来并不像个光环笼罩的大明星，更像个亲切、腼腆的邻家大
男孩。

收入留一半给父母

李炜有着良好的储蓄习惯，这些年
挣的钱全都存下来了。记者问他如果有
一百块钱会怎么配置，李炜说50块给爸
妈， 剩下的留着自己花。“虽说是给爸
妈，但是他们都会帮我存下来，而且父
母比我更懂理财，他们会帮我很好地打
理这些钱。” 身为艺人， 李炜平时都太
忙，没有时间管理自己的积蓄，给父母
打理是个不错的方法。
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记者手记


